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議 事 録 

会合名 
津軽広域水道企業団西北事業部 

水道料金検討審議会（第２回） 

月 日 2024 年 11 月 19 日（火） 

時 刻 10:00～11：00 

場 所 松の館２階視聴覚室 

出席者 

■審議会委員 

 飯島会長、佐々木委員、成田委員、工藤委員、長内委員、白戸委員、長利委員 

■津軽広域水道企業団 

［西北事業部］ 

西北事業部長、工務課長、中野総務課長、柴谷総務課長補佐、前田総務係長、三上 

■浜銀総合研究所 地域戦略研究部 

馬目主任研究員 

 議 事 内 容 

 【配布資料】 
■西北事業部 

• 津軽広域水道企業団西北事業部第２回水道料金検討審議会 次第 

• 津軽広域水道企業団西北事業部第２回水道料金検討審議会 席図 

• 津軽広域水道企業団西北事業部 今後の経営の方向性等について（水道料金検討審議会

第２回資料１） 

• 「水道事業ビジョン」改定の骨子の方向性（水道料金検討審議会第２回資料２） 

 

【議事内容】 

１ 開会 

• 皆様おはようございます。定刻より若干早いですが、委員の皆様、お揃いですので、第

２回津軽西北事業部水道料金検討審議会を開催いたします。それでは飯島会長、進行に

つきよろしくお願いいたします。（柴谷総務課長補佐） 

２ 議事 

（１） 今後の経営の方向性について 

• それでは、本日の議題①今後の経営の方向性等について、事務局から資料の説明をお願

いします。（会長） 

→＜配布資料（今後の経営の方向性について、資料１及び資料２の説明＞（三上主幹、

前田総務係長） 

• ありがとうございます。ただいまの事務局からの説明に対して、ご質問、ご意見等を頂

ければと思います。（会長） 

• 資料１の 11 頁には、令和 8～12 年度の 5 年間を料金算定期間とした場合、という記載

があるが、これは料金を令和 8 年度に 2 割上げるという理解でよいか。また、この値上

げは、毎年度少しずつ上げていく想定か、それとも令和 8 年度に１回で改定する想定か。

（長利委員） 
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→令和 8 年度に 1 回で 2 割改定する前提としています。今回の資料は、あくまで改定の

方向性であり、第 3 回目以降で詳細を審議していただきたいと考えております。（前田

総務係長） 

• 西北事業部として料金収入 1 年分の現預金残高があれば経営が安定的、という話である

が、令和 8～12 年度の 5 年間において 7.5 億円程度の現預金を確保しておきたいという

理解でよいか。仮に、その後に現預金残高が増加した場合、その分は料金を下げること

になるのか。（白戸委員） 

→現預金残高の考え方についてはご指摘の通りです。また、令和 12 年度以降について

は、安定的で持続的な水道事業とするにあたって必要な管路更新等の財政需要は変わっ

ていくため、現状では何とも言えないが、その程度の現預金残高は維持しておきたいと

考えています。（前田総務係長） 

• 料金については、人口減少の環境下ではいずれ上げざるを得ないとは思うが、下水道使

用料の改定時や弘前市など他の団体の水道料金改定時と同じように、改定案は 3 パター

ン位の案を事務局から出してもらって、審議をさせていただきたいと考えるが、そうい

う理解でよいか。（白戸委員）  

→はい。事務局から、いくつか改定パターン案をご提示して、皆様に審議していただく

予定です。（前田総務係長） 

• 資料１の 2 頁の職員の減少の原因はどういうものか。資料の 6 頁に若干書いてあるが、

元々、職員が足りないのか。（白戸委員） 

→（第 1 回資料 10 頁をスクリーンに掲示）図の通り、受水前には各地区に浄水場があ

り、そこに人員を配置しており、これだけの職員数がいましたが、用水受水への転換

に伴い、それらの職員を減少したためです。（前田総務係長） 

• 資料１の 4 頁に資産活用の記載があるが、受水や老朽化で使わなくなった資産はどれく

らいあるのか？資料１にある取水塔の他にも浄水場等があると思う。（成田委員） 

→浄水場は 7 か所あり、現在はすべて使用していません。ゆくゆくはすべて解体が必要

ですが、これは順次検討していく予定です。（小林工務課長） 

• この財政推計には、資料１に掲載されている 2 つの取水塔の撤去費は反映されているが、

それ以外の浄水場の撤去費は反映されていないという理解でよいか。（会長） 

→ご指摘の通りです。（前田総務係長） 

• その他にご質問、ご意見等はございますか。（会長） 

• 全委員：－了－ 

• ご意見等が無いようであれば、その他の事項や事務連絡について、事務局からお願いし

ます。（会長）  

（２） その他について 

• 次回の審議会は、2 月末から 3 月上旬の開催を予定しております。詳細は追ってお知ら

せいたしますので、よろしくお願いいたします。（柴谷総務課長補佐） 

３ 閉会 

• 本日はお忙しい中ありがとうございました。それでは第２回水道料金検討審議会を閉会
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とさせていただきます。皆様ありがとうございました。（柴谷総務課長補佐） 

以上 

 


